

MÁS DE LA MITAD DE LOS LOCATARIOS SE HAN RETIRADO DEL RECINTO

El abandono que marca el presente del Mercado Central de La Serena

Promoción, visibilidad y cambio de fachada serían algunos de los esfuerzos que los vendedores que aún se mantienen en el lugar buscan impulsar para recuperar la confianza de locatarios y clientes. El municipio en tanto, destaca que existen las condiciones de seguridad necesarias para una compra tranquila.

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Lo que se inició a principios de este año como una apuesta ante un problema que afectaba al casco central de



CRISTIAN SILVA

De los 85 vendedores que dieron forma al Mercado Central de La Serena, hoy se mantienen en el lugar, 27 locatarios.

la capital regional, se ha convertido poco a poco en un espacio de locales cerrados y comerciantes ausentes, mientras que quienes quedan, hacen sus mejores esfuerzos individuales y colectivos para rescatar la propuesta.

Se trata de Mercado Central de La Serena, una iniciativa que abrió sus puertas el 15 de enero de este año, y en el que 85 puestos se dispusieron

para que comerciantes ambulantes de la ciudad, cambiaran su informalidad por un espacio seguro y atractivo.

En su momento, ese tipo de iniciativas consensuadas entre el comercio ambulante y autoridades municipales ya se habían probado en Santiago y Ovalle, con relativo y discutible éxito.

Tras más de un año de conversaciones con un grupo significativo de comerciantes, éstos decidieron establecerse en el recinto ubicado a un costado de La Recova, en Cantournet 846, un lugar que cuenta con un acceso adicional por calle Vicente Zorrilla y que arrancó funcionando todos los días de 9.00 a 20.00 horas.

ESFUERZOS

Sin embargo, a ocho meses de su apertura, el mercado luce hoy muy diferente a como los comerciantes imaginaron.

De los 85 locatarios originales, dos tercios de ellos se han retirado del lugar, dejando un sinsabor y un peso muy grande sobre los 27 que siguen esforzándose por levantar la propuesta y lograr una estabilidad económica y laboral de la que antes no gozaban.

Al respecto el administrador del Mercado Central, Enzo Herrera, explicó que hay dos cosas que los comerciantes actuales no han abandonado: sus locales y el optimismo.

"Ciertamente hemos tenido algunas bajas pero estamos los comerciantes tratando de tirar esto para arriba. Somos 27 comerciantes que estamos trabajando para que otros regresen y que el público regrese", explicó.

Herrera indicó que una de las estrategias que han evaluado es la promoción del lugar como un centro seguro de compras.

"A nosotros nos falta publicidad para que la gente vea que estamos aquí y que nos mantenemos aquí. Este es un proyecto que se puede tirar hacia arriba y esa publicidad es necesaria. Sabemos que eso depende de nosotros, pero igual estamos en conversaciones con el municipio quienes nos han ayudado con el apoyo logístico", aseveró.

Consultado sobre cuáles podrían ser los factores por los cuales el público y los comerciantes se han retirado poco a poco del recinto, el comerciante precisó que muchos no pudieron seguir el ritmo de los pagos requeridos y que tuvieron que retirarse, negando que fueran algunos factores externos que influyeran en la decisión.

"Nosotros tenemos planes para tirar todo esto hacia arriba. Ahora se viene el verano y vamos a seguir trabajando y buscando la manera de impulsar el mercado", señaló el representante de los comerciantes.

APOYO

En tanto, el director de Seguridad Ciudadana de la municipalidad de La Serena, Gonzalo Arceu, valoró el trabajo en conjunto que han realizado y que seguirán realizando en los meses siguientes con los vendedores.

"Como municipio hemos tenido un contacto permanente con los comerciantes del Mercado Central, hemos estado en coordinación con la nueva directiva que tienen, para continuar acompañándolos y de esta forma aplicar actividades e iniciativas que hagan que las personas asistan ese lugar, porque ya su comportamiento ha cambiado y ahora existen las condiciones de seguridad necesaria", indicó.

Arceu adelantó que también se está trabajando en la recuperación de la fachada del recinto, a través de un proyecto que ingresó el propietario al Consejo de Monumentos Nacionales.

"La intención de ellos como nueva directiva es sacar adelante este proyecto, porque es muy buen lugar, y por ello esperamos ponernos de acuerdo con una planificación detallada para apoyarlos y acompañarlos, como ha sido siempre la intención del municipio", dijo.